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Dossier : CŒUR DE VILLAGE

PRÉSENTATION DU FUTUR
AMÉNAGEMENT

Actualités :
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N’hésitez pas à nous en faire part en nous écrivant à :

communication@montberon.fr

Participez à la réalisation de la gazette !
Vous avez un avis, une
suggestion, une idée ?
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Edito du Maire
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RETOUR SUR LA PRÉSENTATION DU FUTUR AMÉNAGEMENT
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CHÈRES HABITANTES,
CHERS HABITANTS

Alors que l’urgence climatique s’impose et que nous subissons de plein fouet
les conséquences de la guerre en Ukraine provoquant une hausse spéculative,
considérable et inédite des prix de l’énergie, la commune devait absolument
prendre des mesures. Les difficultés sont partagées et la commune sera
toujours présente auprès des foyers par des actions solidaires et justes.

Les premières actions mises en place vont avoir un impact immédiat. La
climatisation et le chauffage seront limités dans tous les bâtiments publics.

Le deuxième angle d’attaque est celui de l’éclairage public. Contrairement aux idées
reçues, d’après les études et retours d’expérience, cette action n’entraîne pas ni de
hausse de la criminalité ni de multiplication des accidents. Dans les prochaines
semaines, nous vous inviterons à échanger sur ce sujet.

Nous avons aussi décidé de sensibiliser l’ensemble du personnel communal aux
pratiques de sobriété énergétique.
Nous invitons chacun d’entre vous à respecter les restrictions que nous allons
mettre en place quant à l’utilisation de nos bâtiments municipaux. Ces choix seront
synonymes d’économie pour la commune, pour vous et de respect de la nature.

Dernier point : nous savons aussi que malgré les bonnes volontés, ces hausses de
prix de l’énergie provoquent de véritables difficultés pour beaucoup de ménages.

La commune tente d’aider un maximum de familles,
notamment en ayant maintenu le tarif de l’accueil

périscolaire et en limitant l’augmentation
du coût des repas demandé aux familles,

malgré les hausses des coûts des denrées alimentaires.

Je vous laisse maintenant le plaisir de parcourir notre journal municipal, qui relate
notre activité et vous constaterez que même dans ce contexte difficile, il est
important de mener des projets et des investissements qui feront le Montberon de
Demain.

Je vous souhaite bon courage à toutes et tous et vous assure de la pleine motivation
de mon équipe et de moi-même pour continuer à faire de notre commune un lieu
de vie épanouissant.

Thierry Savigny - Maire de Montberon
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ACTUALITÉSMUNICIPALES

ESPACE LECTURE
À LA MAISON M
Depuis la rentrée, votre nouvel espace lecture s'est
installé dans la maison M.
À l'occasion de la journée du Matrimoine, un après-midi
portes ouvertes était organisé, vous êtes venus
nombreux découvrir ce nouveau lieu.

Un espace dédié à la jeunesse avec des livres 1er âge, une collection
adaptée à l'apprentissage de la lecture, également pour les enfants
dyslexiques, des BD de leurs héros favoris, des mangas et des
documentaires.

LES NOUVEAUTÉS ! dans quelques semaines nous pourrons vous
proposer sur place des jeux pour enfants de 3 à 12 ans. Un espace
adultes où vous retrouvez romans, polars, livres en gros caractères,
documentaires et BD.
Le plus attendu par nos adhérents reste le rayon "les petits nouveaux"
avec tout au long de l'année les best-sellers et en novembre les prix
littéraires.
Vous ne trouvez pas l’ouvrage que vous souhaitez ?
Pas de souci, un carnet de suggestions est à votre disposition.
Un service de portage à domicile pour les personnes qui ne peuvent
pas se déplacer est toujours possible. Contact : biblio@montberon.fr

L'amour des livres anime toute notre équipe. Nous nous ferons un
plaisir de vous guider dans vos choix et vous ferons partager nos coups
de cœur.

2ÈME ATELIER DE
CONCERTATION SUR
LA MAISON M
Le premier atelier de concertation sur la Maison M a eu
lieu le 20 mai. Il avait pour objectif de faire travailler la
vingtaine de participants sur la détermination des
besoins et des activités à envisager pour la Maison M
de demain.

Pour le 2ème atelier de concertation qui s’est tenu le 17 septembre
au parc sud de la Maison M, notre programmiste Palanca avait
imaginé le slogan : « On range la chambre » ! Une expression portant
la vocation de nous inviter cette fois à nous prononcer sur
l’organisation fonctionnelle de l’espace par rapport aux potentiels
usages à venir. Les orientations exprimées lors de cet atelier
permettront d’imaginer un redimensionnement des lieux dans le
respect des aspirations relevées. Ainsi tous les futurs usages et les
profils des utilisateurs se retrouveront dans les projections et
éventuelles évolutions de la Maison M que Palanca proposera et
mettra à la disposition de l’architecte.

Bien entendu les Montberonnais seront invités à se prononcer encore
aux futures étapes, le principe restant que toutes les évolutions
potentielles de la Maison M se fassent avec la population. D’où
l’importance de répondre aux invitations et de venir participer !

LES JOURNÉES DU
MATRIMOINE À LA
MAISON M !
Le 17 septembre fut une journée riche qui a débuté
avec la déambulation de restitution des différents
ateliers de concertation autour du projet “cœur de
village.

On a ainsi pu découvrir les esquisses de ce projet depuis le parvis de
l’école, en passant par la place de la vierge, l’ancienne Poste, la place
du village et enfin le lavoir (cf dossier de cette gazette, en pages 8-9).
Un repas partagé a permis à chacun d’échanger librement sur la
place des acacias en clôture de cette matinée.
L’après-midi a quant à lui été consacré au 3eme temps de
concertation autour du projet de la maison M (cf ci-dessous).

Puis est venu le temps de l’ouverture de notre nouvel espace lecture,
en rez de chaussée de la maison M (cf encart ci-contre), avec un
temps musical proposé par Kazbak, Jazz à la sauce Klezmer !

Le comité des fêtes nous a régalés de ses tables gourmandes dans
le parc de la maison M dès le début de soirée. Une offre riche de
qualité qui a permis à tous de se régaler en attendant le concert de
Jim Murple Memorial qui a emballé petits et grands jusqu’au feu
d’artifice qui a clôturé cette journée en apothéose !
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TENNIS AU SEC !
Après de nombreuses années d’attente et l’avoir tant
rêvé, le 1ER septembre le Tennis Club de Montberon a
découvert son nouveau terrain couvert.

Cet équipement a été financé par l’intercommunalité des Coteaux
Bellevue, un terrain de tennis couvert a été construit sur l’ensemble
des 7 communes, à l'exception de la commune de Rouffiac qui avait
déjà un équipement équivalent.

Il est a souligné que Monsieur Savigny, en tant que Vice Président du
développement sportif, du développement culturel et des relations
avec les associations, a été chargé de suivre ce dossier.

Encore un grand merci à la CCCB, ce terrain couvert va garantir la
pratique du tennis par tous temps et le club a déjà constaté une
augmentation des adhérents au nombre de 150 et 90 se sont inscrits
pour prendre des cours avec pour la première fois l’ouverture du
mini-tennis pour les 4-5 ans.

AMÉNAGEMENT DU
CHEMIN DE LA
MARNIÈRE
Les travaux sous maîtrise d'œuvre CCCB sont
programmés dans le courant de l'automne 2022 avec
un démarrage pour octobre.

Suite à la présentation aux habitants du projet d’aménagement du
chemin de la Marnière en juillet et la prise en compte des remarques
exprimées par les riverains de la voie, ce projet a la particularité de
mettre en avant les déplacements doux, en lien avec notre future
liaison douce vers le stade, la voie et les trottoirs seront au même
niveau et une piste cyclable sera mise en avant.

LE FUTUR
BOULODROME
La construction du restaurant scolaire va induire la
démolition des équipements existants sur la zone à
l’arrière de la mairie.
Ces démolitions sont programmées pour le mois de
février 2023 et il fallait rapidement trouver un
emplacement et construire un nouveau boulodrome.

En concertation avec le club de
pétanque, il a été retenu une
implantation en dessous de la
salle des associations qui offre
de nombreux avantages.

La salle des associations sera
partagée avec le club de
pétanque pour leur donner un
club house provisoire.

Une étude est en cours pour la mise en place d’ombrières qui
couvriraient 650m² soit les 12 terrains principaux, les travaux
seraient financés en contrepartie d’une concession sur 30 ans de
panneaux photovoltaïques.

Enfin, la construction d’un local en bois est envisagée pour le futur
club house de l’association dans les années futures pour terminer ce
nouvel équipement sportif et associatif.
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TEMPÊTE DE
SEPTEMBRE
Nous avions pour habitude de penser que nous étions
épargnés par les orages violents qui passaient toujours à
coté, en 2022 ce dicton a malheureusement été démenti
puisque nous avons subi deux épisodes violents.

En effet, à quelques jours
d’intervalle deux tempêtes
ont malheureusement
causé de nombreux dégâts
sur la commune notamment
sur la zone artisanale des
Vitarelles.

Dans la nuit du 3 septembre, une mini tornade accompagnée de
grêle a occasionné de gros dégâts, toiture arrachée, arbres couchés,
lignes électriques, télécommunication et éclairage coupés et
destruction de la production en pleine terre des Fleurettes.

Les services du Département et d’Enedis ont travaillé la nuit et la
matinée pour dégager les routes et redonner le courant aux riverains
accompagnés par le service d’astreinte de la commune qui au
passage remercie les courageux bénévoles qui nous ont aidés à faire
la circulation en pleine nuit au niveau de la route Départementale.
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RENTRÉE DES
CLASSES !
Le jeudi 1er septembre, les enfants ont repris le chemin
de l'école pour retrouver leurs camarades et leurs chers
enseignants.

L'école maternelle accueille 124 élèves répartis sur 5 classes.
L'école élémentaire accueille 220 élèves répartis sur 10 classes dont
1 classe ULIS.
Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux enseignants :
Mesdames SANDKOUL et COSCUJUELA en maternelle et M. GUIDEZ
en élémentaire.

L’école Michel Colucci a ouvert une classe supplémentaire en
maternelle et a fermé une classe en élémentaire. Nous remercions
les agents du service technique qui ont préparé cette rentrée
pendant l'été.
Une année qui devrait se dérouler sous les meilleurs auspices avec
des enseignants motivés et de nouvelles activités périscolaires
mises en place par une équipe qualifiée et soucieuse de

l'épanouissement de chaque enfant.

CANTINE

Depuis quelques mois notre ancien prestataire évoquait des
difficultés pour poursuivre le marché en respectant les clauses de
révision de prix invoquant un contexte actuel de hausse de prix des
matières, fournitures et salaires. Nous avons donc changé de traiteur
depuis le 1er septembre, pour la restauration scolaire.
Après consultation, l'entreprise API a été retenue (le marché a été
signé en juillet 2022 pour une année scolaire reconductible 1 fois).

Pour les maternelles le repas est constitué de 4 composantes et pour
les élémentaires de 5 composantes, avec 1 élément BIO /jour et 1
repas végétarien/semaine selon la loi EGALIM. Un repas à thème par
mois sera également proposé.
Le conseil municipal a décidé d'augmenter les tarifs cantine de 11%
pour faire face à la hausse du prix des repas.

CONSEIL MUNICIPAL
JEUNES
Le CMJ a fait sa rentrée ce mardi 20 septembre

Quel plaisir de se retrouver mais aussi de retrouver les nouveaux
sixièmes qui nous ont fait partager leur sentiment après leur grande
rentrée au collège. Nous avons donc établit notre carnet de route
pour cette année 2022-2023 : la mise en place de notre boîte à livres,
les commémorations, le carnaval et des idées encore à peaufiner. Le
travail vient de commencer et toute l'équipe est prête pour cette
nouvelle année.

LE RESTAURANT
SCOLAIRE
Le projet de construction d’un nouveau restaurant
scolaire avec cuisine sur place avance bien.

Nous avons déposé le permis de construire fin juin. Il est en cours
d’instruction. Nous sommes en phase de finalisation du dossier
technique et administratif avec tous les concessionnaires (eau,
assainissement, électricité,...) pour lancer le marché de travaux sur
le dernier trimestre 2022.

En parallèle, nous finalisons le dossier des demandes de subvention
auprès de l’État, la Région et le Département. Le début des travaux
est prévu courant 1er trimestre 2023.

Ces travaux impacteront la vie de l'école et du parking mairie. Nous
vous tiendrons informés de la date de début des travaux, des
mesures mises en place et de l'avancée des travaux.
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PLUS PROCHE DE VOUS
CCAS
Pour des raisons de disponibilités de nos partenaires mais aussi de
financement, cette rentrée de septembre 2022 n’accueillera pas de
nouvel atelier sur la commune.
Mais ne vous inquiétez pas ils reviennent bientôt. En effet, des
ateliers sont en cours de préparation et vous seront proposés des le
1er trimestre 2023. Plus d’infos très bientôt !

PLAN CANICULE ET GRAND FROID
Les changements climatiques ont finalement du bon, ils nous
permettent de vous appeler plus souvent !!!
Au-delà de la dérision face à cette grande question environnementale,
nous avons conscience que cette urgence climatique a un impact réel
dans notre quotidien.
Cet été, les plans « canicule » successifs nous ont en effet conduits
à prendre de vos nouvelles à de nombreuses reprises.
L’hiver arrivant à grands pas, nous serons certainement amenés à
vous contacter de nouveau si les températures venaient à s’effondrer
durant les prochains mois.
Dans ce cadre et si vous le souhaitez, n’hésitez pas à vous faire
connaître auprès de l’accueil de la mairie. Cet appel peut être pour
vous-même ou pour vos proches que vous savez vulnérables.

MUTUELLES
Nous accueillons une nouvelle mutuelle communale MPOSS.
Elle vient renforcer les propositions d’offre avec AXA et la MOAT. Nous
espérons que vous trouvez que ce panel permet de répondre à vos
besoins.
Ainsi, vous pouvez les rencontrer lors de leurs permanences à la salle
Maurice Chevalier :
AXA tous les 1er mardis du mois (8/11 ; 6/12)
N’hésitez pas à contacter vos interlocutrices Mme DAVAILLES
Florence 06 80 87 67 44 et Mme BIGLE Audrey 06 66 71 82 11
MPOSS tous les 3eme mardis du mois (15/11 ; 13/12 )
Renseignements auprès de Marjory MAURY au 05 61 52 62 50
MOAT Pour prendre rendez-vous en ligne rdv.moat.fr/31364v
Ou auprès de votre conseillère mutualiste :
Mme GOURDIN Angélique au 06 79 46 22 87

REPAS DE L’AMITIÉ
En mars 2022, nous avons enfin pu nous retrouver après 2 ans
de restrictions liées au contexte sanitaire.
Et lors de cette période printanière nous avons pris un réel plaisir a
partager un beau moment festif.
Nous ne savons pas ce que l’avenir va nous réserver, mais il nous
semble plus prudent et surtout plus adapté de nous retrouver à la
même période pour l’année 2023.

Alors réservez la date duDIMANCHE 12 MARS 2023
Vous pouvez dès à présent vous inscrire à cet événement à l’accueil
de la Mairie.
Pour les plus de 75 ans qui ne pourraient pas se déplacer,
n’hésitez pas à vous faire connaître à l’accueil de la mairie
également.

ÉLECTION ROI  ET REINE HALLOWEEN
CHASSE AUX BONBONS -  ATELIERS

BOUM D’HALLOWEEN
 

VENEZ COSTUMÉS ET NOMBREUX !

HALLOWEEN PARTY
VOUS ÊTES INVITÉS

LUNDI 31 OCTOBRE - 17H30 À 22H
SALLE DES FÊTES DE MONTBERON

R E N S E I G N E M E N T S  :  A P E M 3 1 1 4 0 @ Y A H O O . F R  /  0 6  2 6  2 5  7 6  3 2

RENDEZ-VOUS THÉÂTRE
LE VOYAGEUR SANS BAGAGE

de Jean Anouilh par les « Cent Tons »

Découvrez ce spectacle le 5 novembre à 20h30 à la salle des
fêtes de Montberon :

Peut-on vivre sans passé ?
À la suite d'une amnésie provoquée par la première guerre mondiale,
Gaston, devenu riche malgré lui grâce à ses arriérés de pension, se
retrouve confronté, dix-huit ans plus tard, à ceux qui se disent être
sa famille. Les reconnaîtra-t-il ? Est-il l'être qu'ils ont connu ?

Cette pièce de Jean Anouilh, dans laquelle alternent des
moments d'émotion mais aussi de légèreté, nous interroge sur
les thèmes intemporels de la mémoire, du passé, de la famille et
de la quête de soi.

La compagnie des « Cent Tons »
Association formée d'acteurs amateurs chevronnés, ayant joué dans
des pièces classiques comme Les femmes savantes de Molière ou
plus contemporaines comme Marie Octobre de Jacques Robert,
Julien Duvivier et Henri Jeanson ou douze hommes en colère de
Reginald Rose.

Ouvert à tous - Participation libre.

VOUS ALLEZ
FRISSONNER !
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CŒUR DE VILLAGE
RETOUR SUR LA PRÉSENTATION
DU FUTUR AMÉNAGEMENT
Cela fait plus de 6 mois que le projet Cœur de village bat au rythme de la concertation. Samedi 17 septembre, dans le cadre de la
journée du Matrimoine, environ 80 personnes ont participé à la présentation du scenario du futur cœur de village.

Dans la matinée, à eu lieu une déambulation théâtrale à travers le
village. Par des saynètes, animées par une comédienne (compagnie
L’effet Inattendu), les participants ont pu découvrir le projet en
cheminant de l’école jusqu’au lavoir. A chaque arrêt, sous forme
théâtrale, par une esquisse réalisée en direct par Alexandra Raybaud
(Paysagiste) et à travers les explications de Christophe Broichot
(Architecte Urbaniste), le projet a été mis en scène, dessiné, expliqué
et discuté.

Dans l’après-midi, un temps de dialogue a eu lieu à l’ombre des
arbres de la Maison M. Il a permis aux habitants d’échanger avec les
élus et la maîtrise d’œuvre sur des points précis comme le
stationnement devant les commerces, l’expérimentation en cours sur
la place « des Acacias », la « déviation » de la rue René Landes ou
encore la création d’un itinéraire cyclable dans le cœur du village.

Ces deux temps de concertation nous ont permis de recueillir
vos avis et envies. Merci à tous pour votre implication !

LES GRANDS PRINCIPES
D’AMÉNAGEMENT
● Apaiser la circulation automobile par des aménagements (plateaux
traversants, priorité à droite, feux de signalisation…) et la mise en place d’une
large zone 30 km/h sur le centre du village

● Sécuriser les déplacements de tous les usagers et faciliter l’usage des
modes doux (marche à pied, vélo) par l’amélioration des continuités piétonnes
et par la création d’une voie cyclable qui ira de la pharmacie jusqu’au groupe
scolaire et à la maison des associations

● Valoriser à la fois les espaces et le patrimoine, en réorganisant certaines
zones de stationnement au profit d'espaces piétons (place des Acacias, place
de l’Église…) afin de favoriser la vie de village et mettre davantage en valeur
les éléments architecturaux du patrimoine

● Donner plus de place à la nature au centre du village

SÉQUENCE 1 :
ENTRÉE DE VILLE / ÉCOLE / MAISON M

Le scenario propose de réaménager l’entrée de ville en apaisant
la circulation au croisement RD15/parking de l’école et en
reconstituant une symétrie végétale de part et d’autre de la
route départementale (RD).

Le carrefour actuel est conservé. La bande de roulement de la RD est
réduite à 5.5 mètres. Des arbres de haute tige sont replantés en
entrée de ville. Le parking de l’école est amélioré en créant un
dépose minute. La rue Pierre Brossolette est réaménagée avec un
caractère plus urbain afin d’apaiser la circulation. La route
départementale est limitée à 30 km/h. Un aménagement piéton/cycle
démarre depuis le parvis de l’école en passant par la rue Albert
Laribe…

SÉQUENCE 2 :
MAIRIE / DEVANT MAISON M / PLACE
GRIMAUD

Le scenario propose de rallonger le plateau traversant situé
devant la Mairie pour englober l’accès à la rue Albert Laribe, de
déplacer le terminus du bus vers Labastide Saint-Sernin tout en
conservant l’arrêt de bus à proximité de la Mairie. Le couvert
boisé du parc de la Maison M peut alors se prolonger sur la
place Grimaud.
Ce nouvel espace fait alors plus de place aux piétons et une piste
cyclable permet de se diriger vers l’ancienne Poste ou la maison des
associations. Les parkings sont repositionnés le long des voies et la
statue de la vierge conserve sa place originelle. La rue du Professeur
Rémond passe en sens unique (sens village vers chemin de la
Marnière) afin d’améliorer la sécurité au carrefour avec la RD.

Dialogue place Grimaud le 17 septembre

Vue du château et de la place Grimaud depuis la Mairie / Esquisse / A. Raybaud
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SÉQUENCE 4 :
PLACE DE L’ÉGLISE / PLACE DES ACACIAS

Le scenario propose de remettre la nature au centre des
aménagements. La place dite des Acacias devient piétonne et
accueille sous un couvert végétal une terrasse de restaurant. La
rue René Landes est déviée dans l’axe du clocher pour dégager
une esplanade près de la boulangerie et sécuriser l’entrée du
parking des commerces.
La départementale tend à se fondre dans son environnement pour
que la place « des acacias » et la place de l’église ne fassent plus
qu’une. En face de la salle des fêtes, l’espace se structure autour
d’un parking permanent de 40 places et d’une place plantée d’arbres
propice à l’organisation de manifestations (mais pouvant se
transformer occasionnellement en parking). Un parvis est créé pour
mettre en valeur l’église. La place des Acacias accueille une fontaine.
Les vélos bifurquent en traversant la place de l’église pour rejoindre
la rue Lucie Aubrac…

UNE DÉMARCHE PARTICIPATIVE
POUR UN PROJET CONCERTE
La municipalité a décidé de penser avec les habitants et les
acteurs concernés, le projet de réaménagement du cœur de village.

Cette démarche participative a pour ambition de produire des
aménagements de qualité et cohérents avec les usages, les
pratiques et les aspirations de la population. Elle réclame de la
transparence, un processus sincère et fait appel à la capacité de
chacun à transcender ses intérêts particuliers pour privilégier
l’intérêt général.
Le scénario présenté le 17 septembre est le résultat d’une co-
construction avec les habitants car comme le disait Christophe
Broichot (architecte urbaniste en charge du projet) :

« Tous les ingrédients du scénario viennent des habitants
et de la parole recueillie lors des temps de concertation !»

La co-construction avec les habitants se poursuivra tout au long des
études car des habitants intégreront le comité de pilotage du projet.
Ce comité de pilotage sera un espace de débat et d’élaboration
concertée des décisions.

SÉQUENCE 3 :
RUE DE LA POSTE / ANCIENNE POSTE /
COMMERCES

Le scénario, dans cette séquence très contrainte, propose de
réduire la bande de roulement de la départementale et
d’aménager un espace piéton plus confortable côté ancienne
Poste et une continuité cyclable.
Le carrefour avec la rue Felix Sicard doit être sécurisé. Il sera géré
par un feu tricolore. Le parking situé devant les commerces est
conservé. Son accès est amélioré.

AVANCEMENT DU PROJET
2021
▪ Études préalables du CAUE 31 et de Haute-Garonne Ingénierie
▪ Lancement du marché public de maîtrise d’œuvre
▪ Choix de l’équipe de maîtrise d’œuvre

2022
▪ Questionnaire ©
▪ Mise en place d’une charte de la concertation
▪ Causeries à l’ancienne Poste ©
▪ Balade urbaine ©
▪ Grand atelier à la salle des fêtes ©
▪ Études complémentaires : diagnostic visuel des 18 acacias par l’ONF / levé
topographique
▪ Comptage de la vitesse sur 4 secteurs de la RD15
▪ Présentation du scénario d’aménagement ©
* Avant-Projet (phase AVP) / travail de conception précis ©
* Projet (phase PRO) ©
* Demandes de financement aux partenaires extérieurs

2023/2024
* Dossier de consultation des entreprises (phase DCE)
* Lancement du marché de travaux
* 1ère phase de travaux : Place de l’église

▪ Étapes passées * Étapes futures © Concertations

Vue de la place de l’Eglise depuis la rue René Landes / Esquisse / A. Raybaud

Vue de la rue de la Poste / Esquisse / A. Raybaud

SÉQUENCE 5 :
ENTRÉE DE VILLE / PHARMACIE /
LAVOIR / ROND POINT

Le scenario propose d’aménager la rue de la Fontaine en voie
partagée.
Cette rue permettra de rejoindre depuis la rue Lucie Aubrac la
pharmacie en vélo. La départementale passe à 30 km/h avant le
rond-point qui marque l’entrée du village.
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LE 140
Ainsi commence cette nouvelle saison associative qui
n’est pas sans changement : Florence Fau et Brigitte
Gavalda nous ont officialisé leur démission au sein du
bureau lors de l’Assemblée générale du 1 septembre.

Après plusieurs années de bons et loyaux services en tant que
bénévoles, elles ont décidé de laisser la main à une nouvelle
équipe à qui nous souhaitons la bienvenue. Merci à elles pour leur
implication et dynamisme qui ont fait que malgré ces dernières
années galères, l’association a pu survivre.

La nouvelle équipe en images :

Nous avons pu constater qu’il y avait un réel besoin de recréer un
lien social et nous ferons tout pour l’enrichir, eventuellement en
proposant des activités ponctuelles en collaboration avec d’autres
associations. Notre union fait notre force et quoi de plus important
que de maintenir cette belle dynamique au sein de notre village ?

Cette saison, de nombreux ateliers bien-être sont déjà prévus.
N’hésitez à nous contacter pour plus d’informations.

Contacts : 05 61 09 91 26 - contact@le140-asso.com
www.le140-asso.fr - Facebook : @le140montberon

FORUM DES ASSOS’ !
Le 03 septembre, à la salle des fêtes, le forum 2022 a donné
le top départ de la rentrée associative de Montberon.

C'est avec grand plaisir que nous avons pu constater l'engouement
du public pour choisir une (ou des) activité(s) qui leur permettra de
reprendre enfin une vie sociale au sein de notre essaim associatif.
Une saison 2022/2023, qui s’annonce prometteuse pour nos
associations et qui tendrait à revenir à la normale.
Pour les retardataires, n'hésitez plus et inscrivez vous, il est
encore temps !!!

Cette matinée s'est terminée autour d'un repas inter-associatif, qui a
permis aux membres des divers bureaux associatifs de se rencontrer
et d'échanger sur leurs futures saisons. La Commission Vie
Associative et Sportive tient à remercier tous les participants, avec
une mention spéciale à ceux qui sont restés pour un après-midi
pétanque : l'Apem, le Comité des Fêtes, le Girou Triathlon, M Dance,
l'OGFC, le Tennis, et sans oublier le club des 4 Saisons aux manettes
de la table de rami.

À toutes ces personnes qui donnent de leur temps pour que nous
puissions, tous, profiter pleinement de nos loisirs, ceux qu'on appelle
les bénévoles, nous disons un grand MERCI !

Une bonne et belle saison 2022/2023 à tous !

TAO CONCEPT
L'association TAO CONCEPT vous accueille sur
MONTBERON pour ses pratiques d'origine chinoise à
visée de "mieux-être"... n'est ce pas le moment ?

Harmonie, meilleure circulation (énergétique et autre), fluidité et
renforcement, sont les piliers, en tant qu'exercices de santé, de
ces arts issus de la médecine chinoise et des arts martiaux
internes (NEI JIA).

2 cours de QI GONG : Lundi, Samedi
4 cours de TAI CHI CHUAN : Lundi, Mercredi, Jeudi, Samedi
Venez nous rejoindre avec votre sourire et votre envie de partager.

Contact : 06 14 82 32 28 (David) - Taoconcept.net

CLUB DES 4 SAISONS
Et voilà une nouvelle année qui commence, nous
espérons sans Covid. Le 1er Septembre donc, nous
nous sommes retrouvés avec plaisir dans notre Club,
pour nos petites habitudes du jeudi.

Nous prévoyons de faire un séjour au Pays Basque, fin Octobre.
Dès que nous aurons les informations (très prochainement), merci
de faire savoir si cela vous intéresse. Nous espérons être
nombreux !

Le jeudi 29 septembre à 9h, la Société Florilège a organisé une
rencontre avec notre club : réunion, repas, puis organisation d'un
loto l'après-midi avec lots (pas plus de 2) et champagne (1
bouteille par personne).

L'Assemblée Générale de l'Association aura lieu le Dimanche 16
Octobre : nous souhaitons que deux ou trois adhérents se
proposent pour faire partie du Bureau. Le Conseil Général
demande que le Bureau soit de cinq personnes au moins. Le Club
risque de fermer ses portes si nous ne sommes pas plus
nombreux au Bureau.
Alors courage ! Lancez vous !

Dans l'espoir que vous aurez bien réfléchi pour une bonne
réponse à l'Assemblée Générale, nous vous disons "à très
bientôt".

Ingrid Martinez
Présidente

Ikrame Garcia
Vice-présidente

Aurelien Pouget
Trésorier adjoint

CAMAÏEU
L’intérêt commun pour la création picturale.

L’atelier Camaïeu se retrouve tous les mardis de 18h à 20h30,
salle Van Gogh de la salle polyvalente. Grâce à une forte
dynamique de groupe, les participants peignent échangent,
s’entraident pour commettre des réalisations originales, montrées
dans les expositions de la région.
Des visites de quelques salons sont organisées. Si vous êtes
intéressé.e, venez nous voir à l'atelier.

Contacts : camaieu@free.fr
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OLYMPIQUE GIROU FC
Un club de foot référence dans le nord toulousain

La saison 2022/2023 débute fort après une saison 2021/2022 qui
a vu nos jeunes joueurs porter les couleurs du club aux plus hauts
niveaux.
Après nos journées portes ouvertes et notre participation aux
forums des associations, toutes les catégories de jeunes affichent
complet.

Nouveauté pour cette saison, le club propose aux plus jeunes (3 et
4 ans) des séances de découverte de la pratique du football. Une
façon de répondre aux attentes des enfants souhaitant découvrir
très tôt notre sport.
Encore une fois, cette saison, tous nos joueurs participeront aux
championnats ainsi qu’à des tournois qu’ils soient organisés en
salle ou en extérieur, à proximité ou parfois hors de notre
département voire de notre région. Nos jeunes licenciés vont
pouvoir goûter à des formes de pratiques du foot diversifiées et
rencontrer des équipes de très haut niveau. En préparation de la
saison, certains d’entre eux ont même déjà eu la chance de défier
des clubs professionnels évoluant en ligue 1 ou ligue 2 et des clubs
étrangers dans des tournois internationaux.

Point d’orgue de notre saison, l’organisation de notre traditionnel
tournoi des petits princes le week-end de l’ascension. Pour sa
26ème édition et pendant 3 jours (18, 19 et 20 mai 2023), nous
attendons plus de 130 équipes de toute la région Occitanie (voire de
plus loin…). Nous espérons vous y accueillir nombreuses et
nombreux.

Contacts : o-girou-fc.footeo.com
De 3 à 13 ans : Charles PERTUISET - ecoledefoot.ogfc@gmail.com
De 14 à 18 ans : Sébastien SALLES – sb.salles@hotmail.fr
Séniors : Sébastien FARRE – sebast.farre@gmail.com

PH
OT

O
:O

GF
C

A CROCHE CHŒUR
La rentrée d’A Croche Chœur a eu lieu et nous
répétons le jeudi – 20h30 - à la salle des Fêtes de
Pechbonnieu. Nous avons accueilli quelques belles
voix mais nous sommes toujours à la recherche de
voix d’hommes.

Vous êtes Ténor ou Basse, ou peut-être ne savez-vous pas encore
quelle est votre voix. Vous avez une irrésistible envie de chanter
au sein d’un chœur dynamique, dans une ambiance conviviale.
N’hésitez-pas à nous contacter pour venir essayer le chant choral.
Nous vous attendons, vous et votre bonne humeur !

Chanter en chœur, c’est une belle façon de mettre son corps en
vibration, de réapprendre à respirer, d’être à l’écoute de soi et des
autres. Il n’est pas besoin de savoir lire la musique, juste d’avoir
envie de chanter et d’être assidu aux répétitions.

Contacts : 06 80 47 46 89 - metais.jeanne@wanadoo.fr
Facebook : acrochechoeur - www.acrochechoeur.com

OSA KOO DO
C’est reparti pour une nouvelle saison !

Tout d’abord toutes nos félicitations à Lindsay Jongtep petite
Montberonnaise de 14 ans qui a réussi avec brio son passage de
grade ceinture noire début juillet à Leucate.
Rappelons que Lindsay a été cette saison championne de France
cadette -29kg en combat. Actuellement, Osa koo do a à son actif
7 ceintures noires.
Nous espérons qu’il y en aura encore beaucoup d’autres !
Rappel : les cours ont lieux à la maison des associations de
Montberon mercredi et vendredi ( Enfants de 3 à 11 ans 17h30 /
19h00 ; Ados / adultes de 19h00 / 20h30 )
Salle des fêtes de Bazus, mardi et jeudi ( Enfants à partir de 6 à 13
ans 17h30/19h00 )

Contacts : 06 84 78 23 87 (Cathy)PH
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MONTBERON DANSE
Montberon Danse vous attend pour une belle saison
2022/2023 !

L'Association, à but non lucratif type loi 1901, est gérée par 10
bénévoles qui mettent tout en oeuvre pour vous satisfaire et avec
des professionnels de la danse.
La soirée portes-ouvertes du 9 septembre fut un succès.
Dès le 12 septembre, une semaine d'essais pour tous les cours:
Danses Latines et Standards, Rock, Rock Swing, Salsa
Dates des soirées dansantes à retenir : 26/11, 25/03, 13/05.

Contact : 06 70 25 28 07 - secretariat.m-dance@orange.fr
www.m-danse.fr
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BAMBOU
OUFFF après un été particulièrement sévère, notre
atelier a repris le 30 septembre à 14h, en commençant
par l'AG, comme d'habitude.

Bambou fonctionne tout les derniers vendredis du mois de 14h à
17h. Cet atelier est composé de 23 adhérentes. Nous étions
présentes au forum, les inscriptions sur la liste d’attente furent
allongées avec regret.
- Le troc des végétaux est prévu le 19/11 sur la place de l ‘église
de 9h à 12h, les "jardins collectifs" se joidront à nous. Depuis
quelques années cette manifestation remporte un réel succès.
- Une animation est prévue aux écoles comme l'an dernier, voir
avec les responsables pour concrétiser ce projet.
- Noël : Mardi 20/12 sera une journée toute particulière, en
commençant par un repas amical à midi, suivi de notre animation
dont le thème habituel est : “Décors de Noël”. Dès ce moment,
commence pour nous toutes un vrai moment de bonheur partagé:
fleurs, guirlandes, paillettes, et autres éléments seront placés
avec délicatesse et précision pour donner à ces compositions de
fêtes, élégance et magie.

Contact : 07 77 95 72 57

LES PARTAG’HEURES
Lors du forum, nous avons pu vous rencontrer et échanger
sur l'idée essentielle de l'association qui est que chacun
soit l’engrenage d’une grande roue collective !

L'objectif de l'association est de partager des savoir-faire et du
temps en se retrouvant tous, petits et grands, en un même lieu tout
en ayant différentes activités. Nous sommes impatients de vous
accueillir à la salle des fêtes pour divers ateliers ( couture,
permaculture, cuisine, artistique, méditation…). Les Partag'heures
sont ouverts à toutes et à tous.

Les RDV 2022/23 :
Les dimanches 14h-17h30 : 02/10, 20/11, 08/01, 05/02, 12/03, 02/04.
Les mercredis 14h-17h30 : 12/10, 14/12, 18/01, 15/02, 22/03, 19/04
Vacances scolaires 10h-18h (les mercredis et jeudis de
la 2ème semaine): 02 & 03/11, 01 & 02/03, 03 & 04/05.

Contact : asso.lespartagheures@gmail.com

DUATHLON 2022 !
C’est avec un grand plaisir que le duathlon est revenu
dans l’actualité sportive nord-toulousaine. Quelques 380
sportifs, petits et grands nous ont fait vibrer le dimanche
9 octobre.

Coté résultat le record de l’épreuve est tombé chez les hommes en
58’17’’ et 1h10’ pour les féminines.Merci aux 85 bénévoles qui se
sont mobilisés pour assurer la sécurité des concurrents.

PÉTANQUE
Une saison bien remplie, puisque pas moins de 57
licenciés et 10 cartes de membres ont porté les
couleurs de la pétanque Montberonnaise dans toute
l’Occitanie.

Au niveau sportif, le bilan est encourageant de nombreuses
doublettes et triplettes ont participé aux concours officiels grâce à
des licenciés qui aiment la compétition et la convivialité.
Les concours de pétanque organisés sur la commune ont été tous un
succès.
Les boulistes vont déménager ! Comme vous le savez, la
municipalité a décidé de créer une cantine scolaire sur le plateau
sportif derrière la Mairie.
Nous comprenons la nécessité de ce projet.
L’idée serait donc d' installer notre futur boulodrome sur le complexe
sportif. Notre club a émis le souhait d’avoir 15 terrains éclairés avec
un club house. Notre président avec le bureau se tiennent disponible
pour mener à bien ce projet.
L'assemblée générale se tiendra le 27 novembre à la salle des fêtes.

Contacts : 05 61 09 91 26 - contact@le140-asso.com

ICI & MAINTENANT
Le jardin collectif de Montberon se ré-invente !

L'association Ici & Maintenant œuvre pour que ce lieu nous
réunisse de nouveau, nous les Montberonnais. Le format actuel ne
répond plus aux besoins et contraintes de chacun.
De nombreux possibles sont envisagés :
un jardin partagé ? un jardin pédagogique ? un jardin
"expérimental" (permaculture, jardin-forêt, électro culture...) ? un
verger ? un jardin botanique ? Un mélange de tout ça peut-être,
sûrement...
Le lieu est également à réfléchir, actuellement derrière les terrains
de tennis, le jardin est peu visible (cela a aussi ses avantages,
tranquillité, sécurité pour les enfants …) et excentré du cœur de
village.
Les synergies avec les autres associations et institutions en
particlier montberonaises pourraient être développées.
Des projets sont à imaginer et à concrétiser.
Cet hiver, est prévu un chantier de plantation de haie champêtre,
en collaboration avec la mairie et l’association Arbre et paysages
d’Autan (arbresetpaysagesdautan.fr).

Venez nous rejoindre et participer à une nouvelle aventure !!!

Contact : 07 77 95 72 57 - jardincomontberon@gmail.com
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Pouvez-vous nous présenter en quelques mots "le 140" ?

Quel est votre rôle au sein du "140", et votre parcours dans cette association ?

Quels sont les objectifs et les perspectives pour "le 140" dans les mois et années à venir ?

Le 140 Montberon est à la base un Foyer Rural qui existe depuis le 6 janvier 1978.
Vous allez me dire : Pourquoi « Le140 » ? A votre avis ? C’est un petit rappel de notre code postal. Certains l’auront sans
doute deviné.
Il est essentiellement géré par des bénévoles (Président, Vice-Président, Trésorier et Trésorier-Adjoint) ainsi qu’une
secrétaire qui est salariée de l’association.
Du côté des animateurs, 7 sont salariés, 7 sont des intervenants extérieurs et 2 sont des bénévoles.
Nous proposons différentes activités culturelles et sportives aux habitants de Montberon, ainsi qu’à ceux des communes
limitrophes. Nous vous invitons à consulter notre site internet le140-asso.com ainsi que notre page Facebook
@Le140Montberon.

Je m’appelle Ingrid Martinez (Présidente du 140), j’ai 40 ans et je suis originaire du Tarn. Je suis maman de 2 enfants, Ana 11
ans et Elie 8 ans. Habitante de Montberon depuis Janvier 2016, je suis Conseillère en immobilier indépendante. En 2020 j’ai
décidé de m’investir dans le milieu associatif, et me voilà !

Je m’appelle Ikrame Garcia (Vice-présidente du 140), j’ai 36 ans et suis originaire de Toulouse. Maman d’un petit Noham de
2 ans, j’habite Montberon depuis janvier 2020. Je suis co-fondatrice et dirigeante d’une petite entreprise du secteur médical
créée en 2019.

Pour ce début de saison, il nous est essentiel de retrouver tous nos adhérents notamment ceux qui durant ces deux
dernières années n’ont pas pu reprendre et avoir aussi bien évidemment de nouveaux adhérents. À cet effet, nous
proposons de nouvelles activités comme le Swiss Ball, ainsi que des ateliers ponctuels comme les soins énergétiques NIJI.
Les perspectives du 140 ? Proposer de nouveaux évènements ponctuels, et pourquoi pas en partenariat avec d’autres
associations de la commune (Apem, Comité des Fêtes, Les partag’heures…). On a plein d’idées mais pour cela nous avons
besoin de vous, les bénévoles, car c’est bien eux qui permettent que Le140 Montberon existe depuis plus de 40 ans …

Ingrid : J’ai intégré l’association en Septembre 2020 en tant que Trésorière Adjointe, puis une évolution fulgurante car
depuis cette saison je suis la nouvelle Présidente. Un peu la pression mais ça va le faire, ma nature persévérante fait que
je vais me donner au maximum afin de satisfaire chacun de vous. Mon objectif principal pour cette saison est de récréer
un lien social que ce soit entre les membres actifs de l’Association et nos adhérents.
Ikrame : J’ai intégré le conseil d’administration du 140 en 2021 de façon tout à fait spontanée, en tant que simple membre,
histoire d’apporter ma pierre à l’édifice. Les besoins étant, je me suis portée volontaire en 2022 pour le poste de vice
présidente, afin de soutenir et aider de mon mieux Ingrid dans ses fonctions.

QUESTIONS À333
Ingrid Martinez &
Ikrame Garcia
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EXPRESSIONPOLITIQUE

…

N'ayant pas reçu, de la part du groupe "Montberon notre village",
de contenu en termes d'expression politique, et par souci de
parité en la matière, le groupe "Montberon Cultivons l'avenir" fait
également le choix de ne pas honorer cette rubrique dans ce
numéro.

Groupe majoritaire
MONTBERON, CULTIVONS L’AVENIR

Groupe minoritaire
MONTBERON, NOTRE VILLAGE
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AVIS DE NAISSANCES

BIENVENUS !
19/03/2022 Margaux, Augustine SIVY
22/03/2022 Jules, Thomas, Marceau VERDUGUER
23/05/2022 Farah CHERKAOUI
26/05/2022 Loan, Marcel, Stéphanee POTET
27/05/2022 Giulia, Régine & Gianni, Arnaud MAURIERES
02/06/2022 Maxime SANGLA
07/06/2022 Andréa COUARRAZE

07/06/2022 Chloé RACIONERO SUZANNA
10/06/2022 Miliana ESTEVES ROS
19/06/2022 Romie, Claire ZIELINSKI
22/06/2022 Éléanore, Sylvie, Montserrat DARGEIN
24/06/2022 Isaure, Lorès, Dina HAEGY
29/07/2022 Noé RATURAT
09/08/2022 Nolan GALVAN

AVIS DE MARIAGES

ILS SE SONT DIT OUI !
18/06/2022 Fabrice CERDAN & Camille, Paulette, Thérèse VIDAL
18/06/2022 Charlotte, Lisa JAULIAC & Théo, Victor, Paul AUGROS
25/06/2022 Marie, Agathe, Anne ARMANGAUD & Julien, David, Bruno PAVIE
25/06/2022 Thu Thuy TRAN THI-VANDENBULCK & Régis, Michel HUC
02/07/2022 André GAUBERT & Céline SAMAZAN
09/07/2022 Thomas, Valentin COILOT & Cécile, Renée, Maguy MOUTON
09/07/2022 Maxence, José, Pierre BARTHÉLÉMY & Anaïs, Marie-Pierre Germaine AMBROSINO
16/07/2022 Eric, Gilbert, Laurent RAVIN & Fanny, Noëmie, Nazarine, Elisabeth DELRIEU
06/08/2022 Thomas Christophe PONS & Delphine DEILHES
03/09/2022 Maxime ROY & Marion, Audrey BAIMA-RUGHET

ALERTE
CITOYENS

VOTRE MAIRIE VOUS INFORME !
Afin de vous rendre l’information plus accessible, la
commune de Montberon a mis en place un service
d’envoi de communications par SMS et/ou par mail.

Vous souhaitez recevoir nos messages relatifs aux risques
météorologiques, pannes électriques, travaux de voirie,
perturbations des transports mais aussi événements,
réunions publiques, communication des manifestations… ?

Rien de plus simple, connectez-vous sur le site :
montberon.alertecitoyens.com

ou en scannant ce QR code
et en remplissant le formulaire.

C’est rapide, pratique et gratuit,
n’hésitez pas à vous inscrire !

APPEL À
VENDEURS
AMBULANTS !
Vous l’avez remarqué, la place du village est actuellement
au centre d’une expérimentation intitulée « à l’ombre des
acacias » !

L’idée de cette expérimentation est de faire de cet endroit
central de notre commune un lieu de vie où il fait bon vivre, se
retrouver… et pourquoi pas venir faire ses emplettes !
Si vous souhaitez venir vous installer avec votre commerce
ambulant sur cette place, nous attendons vos propositions
afin de compléter l’offre actuelle qui se compose d’un écailler,
d’un coiffeur ou encore d’une caravane jaune remplie de
produits orientaux.

Plus d’infos par mail à mairie@montberon.fr

23/09/2022 Mme Émilienne, Seconde MAZARS née GARCIA

AVIS DE DÉCÈS

ILS NOUS ONT QUITTÉS...
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ÀVOSAGENDAS !ÀVOSAGENDAS !

9/10
> Duathlon
Salle des fêtes

5/11
> Spectacle

«Les Cent TONS»
à 20h30

Salle des fêtes

19&20/11
> Atelier acupuncture

+ massage
organisé par le 140

Salle annexes
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15/10
> Stage découverte
«énergétique &
sophrologie»

organisé par le 140

Maisons des Associations

12/11
> Stage découverte
«Sophrologie»
organisé par le 140

Salles annexes

20/11
> Loto

organisé par les 4 Saisons

Salle des fêtes

26/11
> Soirée DANSE

organisé par
Montberon Danse

Salle des fêtes

4/12
> Spectacle

organisé par la Gerbe d’Or

Salle des fêtes

22/10
> Stage découverte
«énergétique &
sophrologie»

organisé par le 140

Salles annexes

31/10
> Manifestation
HALLOWEEN

organisé par l'APEM, les
Partag'heures, ALAE et

CLSH

Salle des fêtes

13/11
> «Vide ta chambre»

organisé par l’APEM

Salle des fêtes

20/11
> Journée «bien-être»

organisé par le 140

Maison des associations

26/11
> Atelier découverte
«sophrologie»
organisé par le 140

Salles annexes

3/12
> Atelier découverte
«sophrologie»
organisé par le 140

Salles annexes

3/12
> Stage «relaxation
& sophrologie»
organisé par le 140

Maisons des association

19/11
> Loto

organisé par le
Comité des fêtes

Salle des fêtes

25/11
> Loto

organisé par l’OGFC

Salle des fêtes

10/12
>Manifestation
organisé par Scrapagil

Salle des fêtes

11/12
> «Marché de Noël»

organisé par
le comité des fêtes

Salle des fêtes

SALLE DES FÊTES SALLES ANNEXES MAISONS DES ASSOCIATIONS


